

うるま市教育振興基本計画（案）に関するパブリックコメントで寄せられたご意見と回答

～ご意見ありがとうございます～

■受付期間：令和6年1月19日（金）～令和6年2月2日（金）

■受付人数：2人

■意見数：7件

No.	ページ	該当箇所	ご意見	回 答
1	21	第4章 施策展開 1. 幼児教育・保育の充実 「方針2 経済的支援を実施します」	うるま市は、給食費無償化は実施されないのでしょうか？ 沖縄県41市町村のうち給食費無償化を実施している市町村は一部助成等も含めて29市町村あるらしいです（2023年4月現在） 幼児～中学校まで給食費無償化することで、経済的支援のみならず、幼児期からの心身の健康の保持増進や食育を充実することにつながるのではないのでしょうか。 また、こども医療費助成制度に関しても、うるま市は中学生までが対象ですが、高校生まで助成対象としている市町村も沖縄県内で19市町村（一部助成も含む）あります。 本市も少子化が進んでいるということなので、このような子どもや子育てに係る助成や無償化をもっと推進してほしいです。	給食費の無償化につきましては、市の財源のみで措置する事が難しいところであります。玉城知事が公約として掲げておりますので、県費負担による一刻も早い実現にむけ、市としても強く要望してまいります。 また、こども医療費助成制度の拡充につきましては、担当部署へお伝えいたします。ご意見ありがとうございます。
2	23	不登校児童生徒への支援の推進	天童中部小学校をモデルとした不登校のない学校を作る取り組みを入れる。600名を超える天童中部小学校に不登校が居なくなったと1月27日放送のNHKスペシャルで放送していた。	不登校児童生徒への支援の推進は、うるま市においても、特に力をいれていくところでございます。天童中部小学校の取り組みを確認いたしました。今後、本計画を基に事業や取り組みを行う際には、参考にいたします。
3	24	いじめ等への対応、 人権教育の推進 / 警察・司法との連携	学校へ防犯カメラを設置して、いじめを防止する。	教育振興基本計画では施策を記載しております。「防犯カメラの設置」につきましては、施策に基づく事業や取り組み段階で検討するものと考えております。事業や取り組み段階では、ご意見を参考にいたします。

4	26	保健教育の充実と児童生徒の安全安心への取組み	助産師と連携して性教育を推進する。	<p>「助産師と連携して性教育を推進する。」という取り組みは行っておりますが、性教育に対するアプローチが限定的なものとならないよう、「助産師との連携」の記載は、あえてしておりませんのでご理解ください。性教育に関する記載はNo5の(生命の安全教育の推進) 修正後をご覧ください。また、うるま市の性教育に対する取り組みは下記のとおりです。</p> <p>こども部未来部において、産婦人科等の専門医、助産師等を講師として派遣し、性教育を行っております。また企画部では、講師を派遣し、「思春期」の心と体と人間関係について学び、自分や友人を大切にすることを育む事を目的とした講座を開催しております。教育委員会では、思春期保健相談士を派遣し、心と身体の変化や性について考える教室を開催しております。</p>
5	27	生命の安全教育の推進	性教育という言葉がどこにも入っていないので、性教育という言葉を入れた方が良い。	<p>「生命の安全教育の推進」は、性教育も含む事から性教育という言葉を使っておりませんでした。性教育という表現はございませんが、NO4記載のとおり、性教育に関する取り組みは行っているところです。ご意見を受けまして、「性教育」をより明確に示すために「性を正しく理解する教育」という文言を追加する事といたしました。</p> <p>(生命の安全教育の推進) 修正前 性犯罪・性暴力は、被害者の尊厳を著しく踏みにじる行為であり、その心身に長期にわたり重大な悪影響を及ぼすことから、生命(いのち)を大切に、子ども達を性暴力・性犯罪の加害者、被害者、傍観者にさせないため、学校等における「生命(いのち)の安全教育」を推進します。</p> <p>(生命の安全教育の推進) 修正後 性犯罪・性暴力は、被害者の尊厳を著しく踏みにじる行為であり、その心身に長期にわたり重大な悪影響を及ぼすことから、生命(いのち)を大切に、子ども達を性暴力・性犯罪の加害者、被害者、傍観者にさせないため、学校等における性を正しく理解する教育を含む「生命(いのち)の安全教育」を推進します。</p>
6	32	学校教育施設の充実	「防犯カメラの設置」を追加する。 いじめ、体罰、暴言、性暴行を防止するため、学校に防犯カメラを設置します。	No3の回答と同じ。
7	33	予防教育の推進	性暴行、性被害を防ぐために性教育を推進します。	性教育を行う事で、性暴行、性被害を防ぐ事につながるという趣旨のご意見かと思えます。性教育にはそれ以外の要素も含まれておりますので、No5で回答しました、修正後の「生命の安全教育の推進」の表現といたします。ご意見ありがとうございます。